

# 豊川中学校 学校だより

ON THE ROAD 2020 NO. 13

自立・共生・連帯 ～自分を信頼しよう、信頼できる仲間をつくろう！～

http://www.educ.city.ibaraki.osaka.jp/cms/jh05/htdocs/ ☎072-643-1567

2021年3月1日発行 発行責任者 橋長 克雅



いよいよ3月、しめくりの月です。少しずつ暖かくなり、冬の寒さに耐えた草木が芽吹く季節。みんなにとっても、これまでの努力が形になる月です。3年生は卒業までカウントダウン。9年間の義務教育の修了まであと少しです。

卒業式の前には公立一般選抜もあり、気は抜けませんね。最後まで全力で駆け抜けてください。

1、2年生は、学年末テストがおわりホッとしていると思いますが、最後まで授業を大切にね。

3月行事予定						
日	月	火	水	木	金	土
	1 月1～4学 特別選抜発表	2 火1～6	3 水1～6 一般選抜出願 3年午後カット	4 木1～6	5 金1～6 3年午後式練	6
7	8 月1～4学 3年午後式練	9 火1～6 3年火1～4学	10 水1～6 3年水1～4 一般選抜試験	11 木1～4 3年・ 卒業式予行	12 卒業式	13 PTA引継ぎ会
14	15 月1～5	16 火1～4 45分×4	17 水1～4 45分×4 総活会議	18 木1～4 45分×4 一般選抜発表	19 金12総総 45分×4 総活会議	20 春分の日
21	22 月1～4 45分×4	23 火1～4 45分×4	24 総道大掃除 修了式 45分×4	25 春季休業	26 春季休業	27
28	29 春季休業	30 春季休業	31 春季休業			

※3月行事予定です。現時点での決定になりますので、状況が変われば変更になることもあります。

【保護者のみなさま】学校教育自己診断のまとめをお配りします。ご協力ありがとうございました。

## 1年生 『みんなで力を出し合おう！2020』

この地域の良さや特色を学んできた1年生。緊急事態宣言中、地域の人たちを元気にするには、私たちに何ができるのだろうか？と5つのグループに分かれ取り組んできました。小さな子どもたちからお年寄りまで、お家時間を楽しく過ごしたり、身近な範囲で心地よく過ごすための情報が、さまざまな形でまとめられ発表してくれました。



- 絵本・紙芝居チームは、絵がとても上手でびっくりした。この短期間でこんなにクオリティの高い作品がすぐ出来たと思う。
- お年寄りの方でも気軽にトレーニングできると思った。ストレッチも入っていてよいと思った。ペットボトルなど身近にあるものを使って工夫された。
- (本の) おすすめポイントやあらすじも紹介してくれていたの、読んでみたいと思った。
- お店のPRがされていた。いろいろなお店があり、知らないお店もあって行ってみたいなあと思った。
- 一つひとつのグループが、(運動の)コツやポイントを紹介していて、とてもわかりやすかった。

## 2年生 『多文化共生学習』

偏見、差別につながるステレオタイプのとらえ方について、アニメやTV番組から考えたり、差別に反対する行動を起こす人たちのことを学び、そのままとして日本で暮らす外国人の生きづらさに寄り添う活動をしている方と出会い (ZOOMで対話)、その生き方から学びました。



- Aさんが人をはかることに意味があるのかという言葉が印象に残っている。今は数字とかで人が判断されていることに正直自分も疑問を持っていたから。成績だったただの数字なのに入る高校や進路を決められるのって少しおかしいと思う。
- 自分たちにできることがまず知ることからだと思うので、もっと知ろうと思った。差別をなくすためには人の痛みに敏感になるって言っていて、すごい良いことやなーと思いました。ちがいを認め合うことが今の社会には大事で、今はちがいに否定的。ちがいを認め合う人が過半数以上になればきっといい社会になると思うから2年生から、もっと言えば豊川中から変わってほしいと思った。

## 3年生 『今までやってきた学びを止めない！』

これまで3年間、さまざまな学習に取り組んできた3年生は、人権サークルのメンバーが集まって話し合ったことをもとに、今回の授業 (人権学習) に取り組みました。まさに、総まとめもいうべき内容でした。テーマも人権サークルのメンバーの言葉です。素晴らしい！さすが3年生。



- 一人ひとり違っているのは当たり前。だからといって差別するのは絶対に間違っていると思った。伝え方や助け方はたくさんあるから、自分もそんな機会があった時のために考えてみたいと思った。また、これまで学んできたことをそのままにせず、糧として役立てたり、自分自身を助けるためにも大切にしたと改めて感じた。
- 3年間学んだ人権学習はこれから大事だと改めて感じた。様々な国のこにちはとありがとうを知って使ってみたいと思った。手話は困っている人を助けられるくらい覚えたいと思った。もし、高校とかでどんな中学校やったん？って言われたら「楽しすぎた！」って言おうと思う。差別は、自分と他の人との違いをバカにしたりせんと、認め合ったらなくなると思うから、その人の見た目とか中身で笑ったりすることはしない。もし、言ってる人がおったら、その人のためにも注意できるようになりたいと思った。人権サークルの人が書いたいろんな国のあいさつ、見やすくてかわいかった。